

## **Application 5 – Entreprise Gétech, fiche de procédure**

L'entreprise Gétech est spécialisée en travaux géotechniques. Elle réalise des travaux relatifs à la mécanique des sols et des roches. Elle intervient aussi bien en zone rurale ou urbaine, en région côtière ou de montagne.

Elle réalise des travaux de confortement de route, de sécurisation de falaise pour protéger une route ou une ligne de chemin de fer. Elle fait des travaux de consolidation de fondations ou des soutènements.

Les chantiers sont nombreux et répartis sur tout le territoire national. Ils requièrent des compétences techniques approfondies et une grande rigueur dans la réalisation.

Ces trois dernières années, on constate une hausse des accidents du travail et de trajets. Les taux relevés sont supérieurs au taux officiel de la branche d'activité au niveau national. Il apparaît urgent de mettre en place une procédure pour limiter les risques d'accidents le plus rapidement possible.

Pour cela, l'entreprise crée une cellule de travail composée des responsables des chantiers où ont eu lieu les accidents ces dernières années afin d'analyser les situations accidentologiques, de réfléchir et de trouver des solutions.

Les méthodes sont variées et nombreuses, elles ne pourront peut-être pas toutes être utilisées. Un moyen peu onéreux sont les enquêtes internes auprès du personnel aussi bien cadres que salariés. Mais il y a aussi l'analyse de toutes les sources d'informations internes, la recherche de moyens matériels, techniques sans oublier la diffusion d'informations et la mise en place de formations.

L'entreprise dispose des statistiques annuelles réalisées, des rapports d'accidents faits par les responsables de chantiers, des rapports sur les conséquences physiques et physiologiques des accidents pour les salariés, des synthèses des assureurs sur les conséquences financières de ces accidents pour les salariés et l'entreprise.

La réalisation de statistiques annuelles permettra de constater l'évolution et l'efficacité des moyens mis en œuvre. L'étude des taux régionaux et nationaux publiés par des organismes reconnus comme l'Anact serviront de référence.

Les statistiques mettront en évidence l'efficacité des travaux mis en place. Les répercussions se feront sentir au sein de l'entreprise par une amélioration de la fidélisation des salariés et une amélioration de l'ambiance de travail.

### **Travail à faire :**

Vous avez la charge de formaliser une fiche de procédure pour cette démarche.